

Ihr Haar ist nicht gleich dem der Neger frauen wie Wolle, sondern so kraus wie das Haar eines wohl gepflegten Bartes, die Frauen tragen dasselbe kurz abgeschnitten, die Männer lassen es entweder eine gute Hand lang wachsen und kräuseln es noch künstlich, so daß es einen tüchtigen Busch rund um den Kopf bildet oder sie tragen es gänzlich unverkürzt, dann aber nicht lang herabhängend, sondern in einem Knoten geschlungen und auf dem Kopfe befestigt. Die Männer bedecken denselben mit einer cylindrischen aus Gras geflochtenen Mütze ohne Boden und ohne Schirm, die Häuptlinge tragen daran einen Federbusch.

Die Haare sind völlig schwarz, ebenso die des Bartes, die Augen sind äußerst dunkelbraun und außerordentlich feurig, die Nase ist nicht platt gequetscht wie bei den Negern und hat auch nicht eine, bei allen gleichbleibende Form, sondern ist so verschieden gebildet wie bei den Europäern. Wäre die Verunstaltung durch Fett und Farbe nicht und wären die Lippen nicht so sehr stark aufgeworfen, so könnte man die Mädchen hübsch nennen, denn die Körperformen sind tadellos.

Drittes Kapitel.

Eine Küstenfahrt um die Insel. Vegetation derselben. Nahrungsmittel, welche sie bietet. Werkzeuge und Waffen der Eingeborenen.

Durch den souverainen Willen des Herrn Supercargo mußten wir längs der überaus gefährlichen Küste von Caledonien von Süden nach Norden die Reise fortsetzen, denn immerfort glaubte der edle Mann große Verbindungen anzuknüpfen und bis jetzt hatte er noch nicht das Geringste in dieser Art gethan, wir aber fanden uns deswegen immerfort in der unangenehmen Lage eines schönen Abends uns gesund niederzulegen und am nächsten Morgen todt aufzustehen, etwa in dem Krystall- oder Korallenpalast einer schönen Seensymphe oder gar des Meeresgottes selbst. Nur sehr wenige Oeffnungen befinden sich in diesen Rissen, aber in eine jede derselben steckte der „van der Kapellen“ seine Nase, und so hatte ich vielfach Gelegenheit das Land zu betreten.

Ich bemerkte, daß das ganze Land von einer Bergkette durchzogen sei, welche, wie es mir schien, obschon nicht hoch, doch sehr unfruchtbar war. Sie erhob sich nicht bis zur Höhe des Brocken, aber selbst in dieser geringen Höhe — für die Aequatorialregion gerade diejenige, welche am reichsten an Vegetation — ist konnte ich doch bemerken, daß Steine vorwalteten und nicht Pflanzen. Nirgend sah man das für fern gelegene Wälder charakteristische Blau, überall leuchtete in Strahlen der Morgensonne gelbe oder rothe Farbe uns entgegen und erinnerte an Sandstein oder an Porphyr, an manchen Stellen waren die